

“ESTO NO ACABA TODAVÍA”: IGNACIO MIER

Anticipan “uno o dos extras” en San Lázaro para sacar agenda de 4T

Actual Legislatura recibió 6 mil 527 propuestas de reformas y sólo aprobó 989

En trabajo legislativo prevaleció “el abuso y el desconocimiento”, acusa la oposición

VÍCTOR CHÁVEZ
vchavez@elfinanciero.com.mx

Con una cifra récord, la actual Cámara de Diputados cerró su último periodo ordinario de sesiones con un rezago del 75 por ciento de sus propuestas de reformas. Los partidos presentaron un número histórico de 6 mil 527 iniciativas, pero sólo aprobaron 989.

Ocupados y consumidos en debates y jalneos por aprobar las 28 propuestas de reformas de la agenda del presidente Andrés Manuel López Obrador, de las que aprobaron 26, los diputados tienen pendientes de desahogar 4 mil 564 propuestas de reformas, 296 fueron desechadas, 656 retiradas y 22 quedaron dictaminadas y en lista de espera para pasar al pleno a su votación.

Entre los pendientes destacan las promesas de todos los partidos, que en las campañas de 2018 ofrecieron buscar reducir el número de diputados—de 500 a 300—, sus gastos, los recursos que se entregan cada año a los partidos políticos, el aparato burocrático y los altos salarios de los consejeros electorales del INE, reorganizar sus estructuras esta-

tales, entre otros muchos temas.

Aún sin acuerdos para un eventual periodo extraordinario de sesiones en breve y envueltos de lleno ya en las nuevas campañas electorales para su reelección, los legisladores reconocen que dejan en la mesa miles de propuestas de reformas pendientes.

El coordinador parlamentario de la mayoría de Morena, Ignacio Mier Velazco, dijo que su partido “estará a favor de que, si es necesario, haya uno o los periodos extraordinarios que se requieran para avanzar en los pendientes y responderle al país con las reformas que nos demanda”.

Buscará continuar con reformas que forman parte de “un proyecto de cambio cuyos ejes son la defensa de la soberanía, acabar con los privilegios, la desigualdad y la corrupción. Podemos decirle al pueblo de México: misión cumplida. Pero

esto no acaba todavía, hay por delante reformas y leyes pendientes de analizar y aprobar”.

Mier Velazco rechazó las fuertes críticas de la oposición del PAN, PRI, MC y PRD—al cierre de los trabajos legislativos—, de que hubo una mayoría que “impuso la cerrazón, el abuso, la improvisación y el desconocimiento”, y sostuvo que, “a diferencia del pasado, Morena y

sus aliados no avasallaron, se antepuso el diálogo, la búsqueda de acuerdos y consensos y, sobre todo, se dio apertura a las voces no sólo de los partidos de oposición, sino de la sociedad que se manifestó sobre las reformas que se aprobaron”.

Reportó que “se presentaron más de 6 mil 500 iniciativas, con las que, con la participación de todos los grupos parlamentarios, esta Legislatura es la más productiva en los últimos 15 años; cerca de mil dictámenes fueron votados y aprobados”. Aseguró que, de esos dictámenes, “el 70 por ciento encontró el consenso de todos los partidos. Hubo diálogo, debate, pero hubo acuerdos”.

Sin embargo, el coordinador del PAN, Juan Carlos Romero Hicks, criticó que lo que imperó en estos tres años fue “la amenaza de un país dividido, polarizado, con el imperio de las ocurrencias, la mentira y la violación del Estado de derecho”, frente a “una mayoría que no ha querido escuchar”.

La presidenta de la Cámara de Diputados, Dulce María Sauri, advirtió que “para construir leyes no basta con tener la mayoría parlamentaria,



sino, sobre todo, cuentan las razones, argumentos y la tolerancia”.

La coordinadora del PRD, Verónica Juárez, se quejó que “hemos tenido que enfrentar a una mayoría que poco escuchó”. Mientras, la líder de MC, Fabiola Loya, lamentó que por los desacuerdos con la mayoría “dejamos un México golpeado y desesperanzado, con nulas esperanzas de que caminemos juntos”.

FOCOS

“No basta”. La presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Dulce María Sauri, advirtió que “para construir leyes no basta con tener la mayoría parlamentaria, sino, sobre todo, cuentan las razones, los argumentos y la tolerancia”.

Sin oídos. La coordinadora del PRD, Verónica Juárez, se quejó que “hemos tenido que enfrentar a una mayoría que poco escuchó”.

“A diferencia del pasado, Morena y sus aliados no avasallaron, se antepuso el diálogo, la búsqueda de acuerdos y consensos y se dio apertura a las voces”

IGNACIO MIER / Líder de Morena en San Lázaro



MENSAJE. Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados (centro), el sábado, en San Lázaro.

ESPECIAL